

## Evidente enfrentamiento entre Por una Soria Verde y la Junta

EL PROYECTO de la granja de porcino en Cidones no deja de arrojar ríos de tinta, en el último capítulo por la respuesta de la plataforma Por una Soria Verde a las declaraciones de Milagros Marcos, la consejera de Agricultura y Ganadería de la Junta de Castilla y León, administración con las competencias necesarias para otorgar las pertinentes licencias a la instalación.

En medio de acusaciones de populismo, desde la plataforma vecinal nacida en Cidones recriminan a la Junta que apoye un proyecto que en el pueblo consideran contaminante. Sin embargo, la consejera reitera, una y otra vez, que si el proyecto de la granja cumple es porque no contaminan, y en el caso de que sí se produzca este problema, los promotores no tendrán la autorización por parte del Gobierno regional.

El quiz de la cuestión ya no está sólo en el cumplimiento de las leyes y normas que rigen este tipo de instalaciones en territorio español, la cuestión es hasta qué punto se diferencia de la tendencia en el resto de Europa. Lo que está claro es que España debe ir en sintonía con las políticas europeas, propiciando un sector primario que siga los cánones de la economía pero también del máximo respeto al medio ambiente.

Desde Por una Soria Verde reclaman que se elabore un estudio global de la zona, recordando que la granja está proyectada cerca del pantano de la Cuerda del Pozo. Pero lo que aducen es que estas instalaciones pueden –siempre con hipótesis que hoy por hoy no



son comprobables– acabar con la ganadería extensiva. Algo que no parece fácil teniendo en cuenta el auge que el sector porcino está experimentando en este país, máxime cuando el mercado de los jamones se ha abierto en China, con el gran potencial que ello supone.

La economía global va cambiando las tendencias y también los hábitos. La creación de macrogranjas –y ese es otro debate– se equipara a lo sucedido en el comercio, donde los

grandes centros comerciales han impuesto su ritmo y aunque amenazaron con comerse a las tiendas tradicionales del centro de las ciudades, al final está siendo un nuevo modelo de negocio, el de internet, el que está dando la puntilla al comercio de proximidad.

Esto evidencia que los tiempos cambian y también los modelos económicos. Al mismo tiempo también han de priorizarse aspectos ecologistas que en otros tiempos ni siquiera se tenían en cuenta, por eso la preservación del medio ambiente ha de ser la consigna, sin ningún tipo de excusas.

Y en ese sentido, hay que confiar en las administraciones, porque si ellas fallan, tendrán que ser los tribunales los que tomen cartas en el asunto –para eso están incluso las fiscalías actuando de oficio–. La Junta de Castilla y León aquí tiene toda la potestad y como tal ha de velar por los derechos de unos y de otros. El proyecto de la granja de Cidones está en fase de estudio y el rigor ha de imponerse para tomar una decisión.

En un momento en que cierta clase política ha generado tantas decepciones, el ciudadano no debe dar todo por perdido y generalizar, la confianza en las instituciones no puede perderse porque entonces el sistema también se tambalea.

Son los técnicos, no las decisiones políticas, los que deben marcar la pauta, y las palabras de la consejera no pueden ser más lógicas cuando dice que los permisos sólo se concederán si se cumplen las condiciones. Si empezamos a dudar de todo, no quedará ya nada en lo que confiar.

El siguiente paso es que la Junta de Castilla y León se pronuncie y se sopesen los pros y los contras ya con el impacto ambiental comprobado, porque ese es el trámite y las leyes están para cumplirlas.

### VOX POPULI



MARÍA LUISA AGUILERA

#### Más de 300 corredores en la Carrera de Reyes de San Esteban

▲ Corredores procedentes de Madrid, Bilbao, Zaragoza, Valladolid, Aranda de Duero, Ayllón, Langa de Duero, El Burgo de Osma..., en total más de 300 inscritos hicieron de la Carrera de Reyes de San Esteban de Gormaz todo un éxito, también gracias a su organización. La carrera fue cuestión municipal, con la colaboración del club de atletismo local, empresas, comercios y bares de la localidad.



MELCHOR, GASPAR Y BALTASAR

#### Los Reyes Magos vuelven a llevar la ilusión a los hogares

▲ Melchor, Gaspar y Baltasar tuvieron ayer una tarde movida con las decenas de Cabalgatas que se sucedieron en toda la provincia. Pero no faltaron a ninguna cita para hacer que todos los sorianos, sobre todo los más pequeños, disfrutaran de una tarde de ilusión, plagada de caramelos y regalos. Los Reyes Magos estuvieron arrojados por miles de personas en sus recorridos.



MARCELINO MATÉ

#### Momento convulso en la Primera Regional de Aficionados de fútbol

◆ El San José tendrá que viajar el próximo 6 de febrero, miércoles, hasta Palencia para enfrentarse al equipo local. Una circunstancia excepcional que trastoca el ritmo de sus jugadores, a la espera de saber cómo podrán organizarse. Se trata de una resolución judicial que ha decidido incluir a mitad de curso al Palencia Balompié, que tiene que recuperar partidos. Incomprensible pero obligado.

### EL SANTERO

## Vox sale a la calle para fomentar la afiliación

VOX SALIÓ ayer a la calle para fomentar su afiliación en la provincia, en un proceso que, según su coordinador en Soria, Luis Muñoz, va viento en popa porque registran entre cinco y ocho cada semana y ya rondan los 80 afiliados. Y eso que comenzaron siendo cinco, literalmente.

Este fin de semana han instalado una mesa informativa en la calle Marqués de Vadillo –por la mañana– para que los sorianos les conozcan y les pongan cara, además de conseguir nuevos adeptos para la causa.

Una causa que tiene sus detractores, como se pudo comprobar ayer cuando un grupo de jóvenes que no comulgan con sus ideas trataron de impedir que informaran al

público apropiándose de los folletos explicativos que había sobre la mesa. Un altercado que no fue a más pero que evidenció que los extremos se repelen y que la intransigencia y las faltas de respeto son armas de doble filo.

Al margen de controversias, que todo indica que habrá a lo largo de la campaña electoral –que parece que ya ha comenzado–, Vox asegura que ha llegado para poner el

nombre a las cosas, tachando a PP y a PSOE de eludir tabúes, aunque ahora los populares parecen estar desmelenándose, según opina el coordinador provincial de Vox. Señala que el PP, hasta que no lo hizo Vox, no decía que la competencia en educación tenía que ser cosa del Estado. Ahora ya lo afirma Pablo Casado, «que está mirando de reojo a ver qué dice Vox», afirma Muñoz, quien sostiene que su partido

que no se ajusta a lo políticamente correcto.

Los meses previos a las elecciones municipales se auguran calentitos, sobre todo porque el arco ideológico se hace cada vez más amplio y los partidos tradicionales tienen que lidiar entre mantener a sus votantes y por lo tanto conservar su esencia o bien lanzarse hacia los extremos para no perder a aquellos que buscan alejarse de la moderación, por decirlo sutilmente.

Vox Soria afirma que su intención es presentarse para optar al Ayuntamiento de la capital y de los principales pueblos, por lo tanto quiere aprovechar el tirón de Andalucía para hacerse un hueco. Habrá que ver qué opinan los sorianos al respecto.

LA DEPRIMENTE situación ferroviaria en la provincia se ha visto aguijoneada esta semana con lo sucedido en Extremadura. Y mira que es difícil que el sentir social ante el tercermundismo del tren en esta tierra se tabalee, pues es lo que hizo.

El ciudadano tiene tan interiorizado el desprecio continuado de administraciones y políticos para con el tren en la provincia, que lo único que pide con cierta esperanza es la mejora de los trenes a Madrid. Recordemos, siglo XXI, dos horarios, una única conexión, con Madrid, que este año

### LA TORCA

También tengo envidia sana

PILAR PÉREZ SOLER

ha batido records de averías y tardanzas.

Así, un señor bofetón en la ca-

ra (otro) lo acaecido allá. Y no precisamente porque el tren dejara tirados a 163 pasajeros –que de eso aquí se sabe un rato–, sino porque el presidente de la Junta de Extremadura pusiera de hoja perejil a los responsables de Renfe y pidiera respuestas y responsabilidades al Gobierno, de su partido.

Olvídense del hecho, voy a lo políticamente humano... ¿Ustedes recuerdan algo parecido en Soria?, ¿la voz de Posada, Lucas, Lavilla, Antón... (la lista completa está en página ministerial), reconviniendo a su partido, amo-

nestando a quien se lo merece aunque sea de sus mismas siglas?

Y anda que no hay razones... Eso ha escocido en Soria, donde el silencio cómplice y la crítica interesada están a la orden del día.

Qué bien les ha venido al alcalde de Soria y al subdelegado la osadía de Fernández Vara para desviar el asunto y atacar a Herrera. Que no, que no es cuestión de administraciones sino de personas... En fin, lo dicho, décadas de silencio cómplice y crítica interesada.